

TRABAJO

N.º 328

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Un mes sueldo, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
En mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares una peseta

● **Elche 28 Noviembre 1915** ●

Redacción y Administración
Paseo 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Después de las elecciones Llamada a capítulo

La última jornada electoral nos ha proporcionado ocasión favorable en resultados como ninguna otra hasta el presente, para hacer una honra a la propaganda de nuestras doctrinas.

Los dos mítines celebrados, uno pocos días antes y el otro pocos días después de las elecciones, y el número de nuestros periódicos correspondientes al domingo pasado, han sido tres hermosos actos de propaganda que han interesado profundamente a la opinión ilicena y que nos han permitido una magnífica difusión de nuestras aspiraciones y procedimientos.

Durante quince o veinte días hemos constituido la nota más saliente, y casi única, de la actualidad local. "Que si los socialistas dicen esto;" "que si los socialistas opinan aquello;" al rededor de estos temas han girado todas a la mayor parte de las conversaciones relacionadas con la vida político-social de Elche.

Hemos denunciado los vicios de la administración municipal y señalado a los ladrones del procomún con una justicia, una energía y un acierto tales, que nos han aplaudido todos, masa obrera, republicanos y elementos avanzados de la burguesía, neutros y personas de las fracciones monárquicas, incluso de la conservadora idónea, con la excepción de Sansano, que nos aborrece y nos persigue con más odio que el propio jefe del Partido conservador, dicho sea en honor del señor Gaaga y de la verdad, la cual nos debemos.

Ha sido tal, en fin, el movimiento de simpatía hacia nosotros despertado con motivo de la jornada electoral, que razón se ha dicho que para nosotros, que al contrario

de los carlistas, antes queremos honra sin concejales que concejales sin honra, la labor realizada representa un resultado superior al que significaría la conquista de un sitial edilicio ganado en buena lid.

Pero hemos de hacer notar a todos esos elementos que han exteriorizado su conformidad y asentimiento a nuestras conclusiones, a cada uno de ellos según su particular punto de vista, que las simpatías, ó son útiles, y se traducen en hechos, ó se mantienen en un plano de platonismo infantil, y entonces son ineficaces.

A esa masa obrera que, en general, sigue nuestra orientación, pero que aún no ha llegado a saber hacer un debido uso de la papeleta electoral, debemos decirle que su actuación política en el campo socialista, acrecentaría nuestras fuerzas y haría que nuestra influencia se dejara sentir de un modo más palpable en los destinos públicos, acelerando así el día por todos presentido y deseado.

A los afeines y neutrales debemos decirles que su ayuda y cooperación en nuestra obra en todo lo que tienen de común con nosotros, irradiaría nuestra acción de un modo más potente en la Prensa, en el terreno político y en otros órdenes de los cuales ellos habrían de obtener un resultado favorable para sus aspiraciones.

A los monárquicos que han reconocido la justicia que nos asiste y han aplaudido muchos de nuestros juicios, debemos decirles que su deber es persistir en esa actitud en que está colocados, reveladora de un indudable progreso moral, y respetarnos, respetando así a la única fuerza genuinamente popular.

No hemos perdido nosotros, no, la última jornada electoral, toda vez que nuestro Partido no busca precisamente actas, sino arraigo en las masas, que es lo que determina la fuerza, siempre temida por los cachivaches, pero siempre salvadora de los pueblos, como lo es del cuerpo enfermo el médico que amputa el miembro gangrenoso para salvar la vida del doliente, que aquí es Elche entero con la sola excepción de una familia afortunada y unos cuantos estómagos agradecidos.

Esa jornada la ha perdido el Partido conservador idóneo que se ha liado la manta a la cabeza para caer en el desdije definitivo.

El poder de ese partido, que no lo dan las masas, es efímero; el nuestro, que lo da el pueblo, la opinión y el conjunto de voluntades ciudadanas, va creciendo de día en día, y hora llegará en que sea irresistible y arrollador.

¡Adelante, socialistas y ciudadanos todos de buena voluntad!

**OBREROS:
Leed El Socialista**

Pinchazos

Señores, estoy en un mar de confusión y no sé qué camino tomar. El libro que si en el momento pasado estaba demasiado fuerte, el otro que estuvo bien, el de más allá que aun era poco lo que decía; pero como quiera que aquí el único que está en peligro de que lo empapelen soy yo, de ahí que... ¿comprenden los compañeros?

Como tengo la costumbre de hablar claro y terminante, hoy no debo fusillar la costumbre, sígo con más trazo y digo:

Tiene Elche muchos patrones que por su inhumano proceder, son dignos del castigo más cruel.

Costumbre de estos caballeros: Dar en época de crisis, a unos costureros tareas por barba y a otros, para alcanzar una entrega, le ha-

cen hacer tres y hasta cuatro viajes.

[Vamos, son unos tics que hay que tratarlos para ver el mal instinto que tienen!]

Aquí, costureros, todo lo que hay que hacer es que si verdaderamente deseáis vengaros de la lidra personal, debéis emplear la ley del Talión.

Y a menos que no aisles a un patrón en el periodo del trabajo y le echéis a perder para toda su puñetera vida, no veréis realizadas vuestras aspiraciones.

A D. José Pascual Urban

Dice V. en su defensa que deseaba que en el arrabal se eligiese un solo concejal y que le dejasen libre el campo para luchar carlistas solos para derrotar a los socialistas, ¿no es eso? No sea V. así, D. José; no sea V. así, porque van a retirar de V. hasta sus mismos correligionarios como lo están haciendo; créaselo V. D. José, me irrita que se rían de un amigo mío de la niñez.

SALVADOR FERRANDEZ

(Continuará)

Aviso a los barberos

Se vende el mobiliario industrial de una barbería consistente en un espejo de tres metros de largo por uno de ancho, un tocador estilo moderno cerrado y piedra de mármol y tres sillones todo por 250 pesetas. Razón en esta redacción.

PROPIEDAD INDIVIDUAL Y PROPIEDAD COLECTIVA

Sustituida la propiedad individual por la propiedad social de la tierra y de los medios de producción, evidentemente, por ejemplo, la propiedad de los elementos necesarios a cada individuo no podrá suprimirse, como tampoco la de los vestidos y objetos de uso personal, los cuales, pues, serán consumidos en provecho exclusivo individual y familiar.

Por tanto, esta forma de propiedad individual subsistirá siempre, aun en el régimen colectivista, por ser inevitable y perfectamente compatible con la propiedad social de la tierra, de las minas, de las fábricas, de las casas, de las máquinas, de los in-

strumentos de trabajo y medios de transporte.

Así como la propiedad colectiva, por ejemplo, de las bibliotecas—que existen y funcionan ante nuestra vista—no impide a los individuos el uso personal de libros raros ó costosos, que de otro modo no podrían tener, y en cambio aumentan incesantemente su utilidad en comparación a la que podría tener el mismo libro cerrado y sepultado en la biblioteca particular de un bibliófilo estéril, así la propiedad colectiva de la tierra y de los medios de producción, concediendo a cada individuo—que deberá vivir trabajando—el uso de una máquina, de un instrumento ó de unas tierras, no hará más que multiplicar su utilidad.

Y no se diga que cuando los hombres no tengan ya la propiedad exclusiva, acumulable y transmisible de las riquezas no serán movidos a trabajar por faltarnos el estímulo egoísta del interés personal ó familiar; pues nosotros vemos, por ejemplo, que aún en el mundo individualista presenta los restos de propiedad colectiva de la tierra—que tan estudiados fueron, desde que Laveleye llamó tan brillantemente sobre ellos la atención de los sociólogos—se cultivan y dan un rédito no inferior al de las tierras de propiedad privada aun cuando los comunistas de tales participaciones ó colectivistas agrarios no tengan sino el derecho de uso y de disfrute.

Y si algunos de estos restos de propiedad colectiva—menos alejados del vértice del individualismo mercantil—van desapareciendo y son mal administrados, tal hecho no puede constituir un argumento contra el Socialismo, pues se comprende muy bien que en la actual organización económica, basada toda ella en el individualismo absoluto, aquellos organismos no encuentran en dicho ambiente las condiciones posibles de existencia; sería como pretender que un pez viviera fuera del agua ó un mamífero en una atmósfera carente de oxígeno.

[E. FERRI]

El Socialismo es una Ciencia, un movimiento político y un ideal. La Ciencia destruye las armas para el movimiento político, y éste, a su vez, es el medio de atender al ideal: el colectivismo.

GENESCO HINCERNANN.

TRABAJO

POLÍTICA LOCAL

La destitución del Secretario

D. José Tari Sánchez, Secretario, hasta ahora, del Ayuntamiento, ha sido destituido de su empleo.

Tenemos de lo sucedido la siguiente versión.

El lunes por la mañana y en el despacho de la Alcaldía, el alcalde D. Pascual Mollá dió explicaciones satisfactorias al Sr. Tari sobre el duro trance en que se había visto de tener que firmar su suspensión en el cargo de Secretario, cosa para él enojosa a la cual solo había accedido en consideración a que si se negaba a firmar aquella butifarra—este es el nombre que el alcalde daba al oficio comunicando la suspensión—lo hubiera firmado otro.

Terminadas sus excusas, se retiró el Sr. Mollá y se presentó D. Alberto Ganga, al cual preguntó el Sr. Tari si tenía alguna queja de él y si había cumplido bien con el Ayuntamiento.

El Sr. Ganga respondió que no tenía queja alguna y que había cumplido bien, pero que él había tomado aquella determinación en venganza de la conducta que con él seguía, presentándole querellas por lo sucedido en las elecciones últimas, don Andrés Tari, hermano del que hasta ahora ha sido Secretario.

A esto replicó D. José:

—¿V. cree que a mi hermano se le puede atropellar impunemente como se ha hecho con los socialistas? Mi hermano sabe más que V. y que yo, es letrado y se defiende.

Yo he cumplido—continúo—con V. y con el Ayuntamiento; á pesar de esto, á V. parece que le pica: pues prepárese á rascarse.

—¿Eso es amenazarme?—chilló el Sr. Ganga.

—Eso no es amenaza: es decir la verdad—contestó el señor Tari.

Y se acabó la entrevista.

Ha habido una nota que registramos por lo poderosamente que ha llamado la atención.

En la sesión del miércoles, en que se acordó la separación del Sr. Tari del cargo que ha venido desempeñando, estuvo presente la representación reformista, que á tan poquitos caballos asiste.

Con este motivo se recordaba aquella causa en que estaba procesado Sansano por las 800 y pico de pesetas del Ayuntamiento invertidas en chocolates, y la briosá acusación del Ministerio Fiscal, que en vibrantes párrafos decía que si debe ser

castigado el que distrae la de un particular, y por ello se marca sanción en el Código penal, debe serlo mucho más el que comete ese delito perjudicando á todo un pueblo. Se recordaba también la intervención del Sr. Tari en aquel proceso, como presidente del Tribunal del Jurado, preparando los trabajos convenientemente é induciendo á los jurados á la absolución, que se presentaba bastante áspera y difícil.

También se ha recordado una célebre frase, que por lo visto no reza con Sansano, del insigne Ferrer y Rivero, que dijo: ANTE TODOS LOS DEBERES MORALES DEL HOMBRE, ESTA EL DE LA GRATITUD POR LOS BENEFICIOS RECIBIDOS.

La propiedad

Llegóse el anciano á beber en la fuente próxima, echó cumplido el trago, y dirigiéndose al labriego, le dijo:

—¿Descansas?

—Pesa mucho este saco. Bien puede esperar su amo unas mijas.

—¿Tiene amo ese trigo?

—Y con muchos y repletos graneros. Don Antonio Mendez se llame.

—Cree que, de ser alguno, de poder ser en justicia alguno amo de este trigo, tú lo eras.

—¡Yo!

—Veamos—exclamó el viajero sentándose junto a Manuel. ¿Quién cavó la tierra donde iban á sembrar ese trigo?

—Yo.

—¿Quién metió en la tierra el arado para trazar los surcos?

—Yo.

—¿Quién echó en los surcos la simiente?

—Yo.

—¿Quién cuidó el crecimiento de los gérmenes y el nacer de los brotes?

—Yo.

—¿Quién cogió el trigo?

—Yo.

—¿Quién lo trilló y lo aventó y lo metió en los sacos?

—Yo.

—¿Quién lo lleva en hombros al granero?

—Yo.

—¿De quién será ese trigo entonces?

—Mío. De los míos, de quienes como yo trabajan y fecundan la tierra.

—gritó Manuel, contemplando á Ganga con gratitud y asombro.

JOAQUÍN DICENTA

Trabajadores:

Leed EL SOCIALISTA

Concejales con dos caras

Ha llamado la atención la asistencia de algunos concejales á la última sesión del Ayuntamiento para votar la separación del Secretario.

Y ha llamado la atención, respecto de unos, por sus manifestaciones del día anterior; respecto de otros, por sus pujos y alardes de independencia y alejamiento de chinchorrerías, y en cuanto á los demás por la situación política en que están, ó se creía que están.

Los concejales en cuestión, son:

D. Cayetano Martínez Más que la víspera de votar la separación decía a D. José Tari que éste tenía en él—en D. Cayetano—el mejor defensor; D. Francisco Piuxá Bañón que hace un año no subía al Ayuntamiento sin causa justificada que lo explicase como no sea el deseo de evidenciar su disconformidad con la marcha que lleva la administración municipal; D. Francisco Rico Peral colocado en iguales circunstancias que el anterior; D. José Sempere y Miralles de Imperial, hijo de D. José Sempere Gimenez cuyas circunstancias políticas actuales todos conocen; y D. José Alemañ Hernández, afiliado al partido que acaudilla el Sr. Sempere Gimenez, que como se sabe es hostil á la política del Sr. Ganga.

Se dice que con motivo de haber ocurrido lo que anotamos, ha habido más de un disgusto, y que uno de ellos ha dado lugar á que el comerciante D. Francisco Samper Moreno, asqueado del comportamiento de los concejales de su partido, haya anunciado á su jefe Sr. Sempere y Gimenez su baja en las filas mauristas.

De todo lo sucedido deducimos nosotros que hay personas muy despiadadas y exigentes para con los concejales. Señores, no empujen. Los concejales, para ser buenos—puede que sea ésta la consideración que se hacen los concejales críticos—han de tener dos caras: una como hombres y otra como concejales.

Proletario! No frecuentes la taberna. En ella pierdes la salud, adquieres malos hábitos, estás expuesto á convertirte en criminal, y gastas además lo que en tu casa es indispensable para sagradas atenciones.

La huelga de Arnedo

Haciendo historia

En la propaganda realizada por los obreros de Cervera en el mes de Agosto en representación de la Federación gremial, entre otros puntos, visitaron Arnedo. Tras titánicos esfuerzos realizados por estos compañeros, lograron á duras penas reunir

á una tercera parte de los obreros de la localidad y les expusieron la necesidad de asociarse como único medio de defensa que el obrero tiene para con los abusos y atropellos que la clase patronal comete con la trabajadora. Estos compañeros á pesar de su timidez, de su acostumbrada vida á ser víctimas y esclavos á los caprichos, órdenes y mandatos patronales, y de su profundo respeto y sumisión al amo, convencidos de la necesidad de unirse para hacerse libres y ser respetados, nombraron para tal objeto una comisión de los reunidos para que esta fuese haciendo los trabajos necesarios con el fin de formar la sociedad. Prosiguió sus trabajos la comisión consiguiendo atraer á más de la mitad de los obreros de la localidad y nuevamente se personó una comisión de Cervera con objeto de pener en funciones la sociedad y darles algunas instrucciones. El patrono y a la vez alcalde del pueblo, cada vez que la comisión de Cervera iba á visitarle, correspondía, en atención á esto, ya con una pareja de la benemérita, ya con algún alguacil para que los vigilase... con objeto de que no se perdieran, y enterado que fué de la formación de la sociedad, cuando los obreros iban entregando sus tareas les preguntaba si pertenecían á la sociedad y al que contestaba afirmativamente lo despañía sin labor diciéndole que en su casa, no permitía á ningún obrero asociado.

Ante esta actitud del patrono, nuevamente volvieron á solicitar los compañeros de Arnedo la presencia de una comisión de Cervera y personada que fué esta, puse el asunto en conocimiento de la Junta de Reformas Sociales, la que ningún dictamen dió ni nada propuso, ni ninguna fórmula de arreglo buscó, so pretexto de que no sabían que trámites había que seguir y que consultarían á un abogado.

No sabemos que resultado dió la consulta del abogado, pero si sabemos que después de regresar la comisión á Cervera se reunió por segunda vez la Junta de Reformas Sociales y se dió al asunto la siguiente solución: Que los obreros pidiesen perdón al patrono y que entrasen á trabajar. (Claro está que en la forma que el patrono quisiera) ¡Comentarios aquí! ¿para qué? En vista de esto los obreros presentaron una demanda contra ese patrono al juzgado á falta de no existir en aquella localidad Tribunal Industrial, y se les dió que para llevar aquello adelante tenían que nombrar abogado, procurador y probablemente tendrían que poner 500 pesetas de fianza. (¡Creíamos que á falta de Tribunal Industrial, entendía en estos asuntos el Juzgado de 1.ª Instancia! Estaremos equivocados.)

No habiendo dado resultado satisfactorio ninguno de los trabajos realizados y habiéndose ofrecido un señor de Arnedo á mediar en el asunto volvieron los compañeros, de esta vez solicitando la presencia de la comisión

de Cervera para intervenir en un asunto que ellos decían no se creían capacitados para resolver. Los compañeros de Cervera creyendo que todo esfuerzo en estos casos es pequeño y compenetrados de los beneficios que esto reporta á la causa, no vacilaron en presentarse allí donde su presencia se requiera.

(Concluirá)

De la fauna idónea PERSONAJES SELEBRADOS

Galería de Retratos

I.
De conximent, molt curt; arropit va pel carrar; te color de almaserer. y es flaquet y cheperut. Fon de Maura; ¿si ha segut consecuent?; huf á Dataclama y es prestihós de fama. Qui aserte el tipo en cuestió, tendrá de esta redacsió com regal un TÍO CAROAMA.

Pro-Processados

Suma anterior 33'40.
C. Sempere, 0'15; F. García, 0'15; P. Valero, 0'15; J. Quirant, 0'15; P. Berenguer, 0'10; F. García Soler, 0'10; J. Carratalá (Alicante) 0'25; A. Quirant, 0'15; J. Agulló, 0'10; Jaime González, 0'10; C. Segarra, 0'10; J. Alemañ, 0'10; Santiago Rodríguez, 0'10; V. Jaldón, 0'15; C. Ribera, 0'10; V. Sánchez, 0'15; D. Esclapez, 0'10; M. Bonus, 0'10; V. Alemañ, 0'10; G. Sánchez, 0'25; Manuel Amorós, 0'10.
Total 36'15.

Los correligionarios y simpatizantes que deseen contribuir con algun donativo «Pro-Processados», pueden dirigirse al compañero Juan Quirant, Tesorero de la Agrupación.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Castor, Ravaca, Hollín, Elche, Yecla y Alcoy.

Pesetas	
Saldo anterior	7.287.287
Imposiciones durante la semana.	47.270
Suma	7.248.607
Reintegros	129.280
Saldo	7.119.327

Elche 18 de Marzo de 1915

TRABAJO

NUESTRO VOTO

La cuestión de los Coros

Nadie nos llama; pero intervinimos con el derecho que ofrece una cuestión del dominio público que ha interesado á la opinión.

El «Coro Clavé» ha estado en su derecho al no rendir homenaje á Santa Cecilia, como reconocemos que el «Coro Popular Clavé» ha estado en el suyo al rendirlo, sin embargo de que á nadie pueda ofrecer duda de parte de qué acto están nuestras simpatías ideales. Más es: una y otra sociedad artística, al obrar como han obrado, han reflejado fielmente el criterio de la mayoría de sus respectivos asociados. Y hostilizar á la primera de dichas masas corales porque no ha ido á ramolque, y obligadamente, á tomar parte en una fiesta que había de perjudicarla, ó es desconocer la razón, ó arguye un afán de dominación intolerable.

No nos mueve ninguna animosidad contra «Popular Coro Clavé», cuyos individuos, particularmente, merecen nuestro afecto personal y cuya Sociedad artística, como tal y en todo lo que no tenga concurrencia con los actos religiosos, es acreedora a nuestra consideración y estima.

Pero distinguimos en la cuestión planteada por el impugnador que escribe en «Nueva Illice», tres cuestiones: una, de derecho, que es el que ha tenido «Coro Clavé» para tomar parte ó no en el festival á la Santa; otra, de hecho, que es el de que la Sociedad está conforme con el criterio de la Junta directiva expuesto por su presidente Miñana, mientras no se reúna en asamblea y por unanimidad ó mayoría lo rechace; y otra, cívica, el de que las colectividades vayan rompiendo ese círculo reducido en que voluntaria y torpemente suelen encerrarse, de creer que como tales colectividades no tienen derecho á manifestar libremente sus simpatías ó antipatías por unas ú otras causas, con lo cual se parecen á esos individuos que en punto al sexo no tienen una clasificación bien determinada y que en realidad no sirven ni para machos ni para hembras.

Hay que rechazar ese temor infantil, que con su ignorancia y falta de valor cívico nos legaron edades pasadas, de tener opinión. Hay que tener opinión para ser hombres. Y los grupos, como los individuos que no tienen opinión, son acéfalos.

Y en este sentido, si alguna censura se hubiera de formular contra «Coro Clavé», sería porque por falta de ánimo ó de ideales bien marcados ó por razón del conjunto de sus componentes, no se adhiera á determinados actos de tendencia progresiva, pero no ciertamente por el acto que acaba de realizar al negar su concurso á un festival

religioso, por que este hecho merece un aplauso, que francamente lo prodigamos.

Concluimos con una observación que formulamos de un modo condicional por que no nos consta la certeza de la referencia á que se contrae, y para la cual no nos anima deseo alguno contra los socios de «Coro Clavé», entre los que también tenemos amigos: si es verdad que el baile que se celebró en los salones de dicha Sociedad en la noche del día de Santa Cecilia, fué en honor de esta Santa, eso no debe repetirse.

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anejos de España

COMITÉ CENTRAL

Sesión de 10 Novbre. 1915

Asisten Serrano, Barceló, García, García Ferrero, Esclapez, Torres, Alarcón y Quirant.

Se aprueban las actas anteriores y la correspondencia remitida.

Se despacharon los siguientes asuntos:

De Elche, Alpargateros, abonando la cuota ordinaria de noviembre y dando cuenta de haber sostenido en la última quincena de octubre un conato de huelgas por incumplimiento del contrato de trabajo que alcanzó 114 asociados y se invirtieron 865 pesetas que fueron abonadas en su caja social. El conflicto quedó resuelto transitoriamente.

De Crevillente, Feminista y Alpargateros, liquidando el débito que tenían pendiente con el Comité por los gastos que se ocasionaron con motivo de su intervención en las huelgas allí planteadas y abonando el complemento para las cuotas ordinarias de Agosto y Septiembre. De Castellón, Alpargateros dando cuenta de haber celebrado actos de propaganda en Vall de Uxó.

Y de Cervera del Río Alhama, comunicando sus gestiones para solucionar la huelga de Arnedo y dando traslado de una carta de la sección de Haro.

Se acordó contestar á cada una de las secciones con arreglo á lo en sus comunicaciones indicadas al Comité, y á la de Cervera llamándoles la atención para que busquen la forma de dar solución a la huelga de Arnedo, laboren para que aquella sección ingrese en la federación y trate de consolidar dicha sección recién creada.

Con respeto á la de Haro, se les expone la imposibilidad de atender su demanda y se les interesa para que liquiden las deudas contraídas con la federación.

Leed El Socialista

Cantares

Estando en la mar pescando
tiré la caña y saqué
un papel lleno de Alfonsos:
era el acta de José.

Tienes unos ojos, niña,
que si los dieras á asenso,
h y quien por cobrar daría
el veinte y cinco por ciento.

Se está pagando la luz
al finalizar el mes.
Esto nunca sucedió.
¡Señores; vacha un secret!

PACO.

Convocatoria

Agrupación Socialista

Se convoca á junta general ordinaria para hoy día 28 á las dos de tarde y en el domicilio social, al efecto de dar cumplimiento al artículo 13 del Reglamento.

Como en esta asamblea dará cuenta de su gestión la representación al X congreso del Partido, el Comité encarece la puntual asistencia de los compañeros afiliados.

EL COMITÉ.

ESPAÑA

Publica el discurso íntegro del Sr. Rodés, que tanta impresión ha hecho en el elemento militar, y otros [notables [trabajos] políticos, artísticos y literarios de los mejores autores, entre ellos Pedro de Répide, Ramón Pérez de Ayala, Cabel, Joaquín Montaner, Santiago Rusiñol, Pío Baroja y Bagaria.

Compre usted hoy este semanario.

Diez céntimos número.
De venta librería de J. Agulló

NOTICIAS

Secundando una campaña

Ante la imposibilidad de poder organizar un mitin para el día de hoy, por falta material de tiempo, se está organizando y se celebrará el domingo próximo 5 de Diciembre, respondiendo a la campaña que inician la Unión general y las federaciones nacionales de Panaderos, Camareros, Dependientes y Mineros, reclamando del Gobierno el abaratamiento de las subsistencias, apertura de obras públicas que en parte conjuren la crisis de trabajo y la conversión en ley de varios proyectos de carácter social que benefician en particular a los compañeros de las

federaciones indicadas y en general al proletariado español.

Esperamos que la clase obrera de Elche, se hará perfecto cargo del acto en preparación, y acudirá en masa al mitin para significar a los representantes del Gobierno en esta localidad, que los obreros ilicitanos ayudarán en la medida de sus fuerzas a los camaradas que la inician y estarán a su lado hasta que consigan sus justas aspiraciones.

Pésame

Se lo damos muy sentido a nuestro compañero de Redacción Serrano Orts por la muerte de su hermano Vicente.

El querido amigo Manuel, que no desconoce el franco y leal cariño con que le distinguimos, sabe también la participación que tomamos en su dolor.

Nuevo periódico

Se anuncia, para dentro de poco, la aparición de un nuevo semanario que dirigirá el abogado y exjuez municipal don José Sempere Giménez.

Ultima hora

Telegramas urgentes

Guardalacapa

Tónico 20 de Sanga de mil Manolo Mollá.

Médicos cobran cuentas viejas por menos mitad.

Extienden recibe mil. Llegan bolsillo doctores quinientas. ¡Vuelan cien duros, sin alas.

Hácese fracciones 25, buscan refugio y cuéanse cuatro casas. Huelga mencionar nombres.

Uno

Parada rifa expulsada varios pueblos. Ingenlósese dueño, dijo: «Palmas terreno abonado robo. Mañana salgo, reparto primas, negocio seguro.» No equivocó golpe, Plaza Mayor, planta barraco. Todas noches saquea pueblo con venia autoridad.

Dueño rifa, regala muñecas, un prestigioso; otra Tónico, Pascual; otra.

Se venden gorras de todas clases al por mayor y menor en la calle del Comisario, n.º 5, y los domingos, en la plaza junto al molino.

Fernando García y hermano

Teatro Florente

Para esta noche, gran función, en la que tomarán parte la aplaudida primera actriz, CECILIA SALAZAR y el notable primer actor, MANUEL PEREZ, representándose la grandiosa tragedia de Guimerá.

TIERRA BAJA

y estrenándose el regocijante y lindísimo juguete cómico en un acto

UN TORERO LLURNOR original de nuestro compañero Salvador Ferrández, quien ha derrechado en esta nueva obra la gracia y donaire que le hacen ser tan leído de los ilicitanos.

¡Alto!

¿Quiere V. un pantalón, y un traje de buena ley? No pierda V. la ocasión, y vaya sin dilación, que lo servirá LEGUEY.

16, Canalejas, 16

¡Alto ahí!

José Antón Mateu

ha abierto un nuevo establecimiento en la calle de Canalejas, núm. 10, el que pone a la disposición del público.

En él encontrarán los ilicitanos, verdadera economía en alpargatas de todas clases, almuerzos, vinos y licóres.

No equivocarse

CERVECERÍA CASANOVA

Glorieta del Dr. Campello

En esta acreditada Cervecería se ha instalado un moderno, bonito y elegante aparato de Agua de Seltz para el servicio del establecimiento, que es muy limpio, higiénico y saludable de todo lo inventado hasta el día en la fabricación de aguas gaseosas.

Se servirá Agua de Seltz en toda clase de refrescos y aperitivos, desde los «mas» económicos hasta los mas caros, y también se servirá gratis Agua de Seltz al consumidor que la pida.

Este elegante y precioso aparato, es el primero que se ha instalado en los catés y cervecerías de Elche para servicio y beneficio del público.

Lea V. ESPAÑA

10 céntimos

Tipografía de José Agulló Sanjaume

ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

La guerra romántica y la guerra brutal

por N. Bermejo de la Rica
Tres pesetas

La dama de la Cruz Roja en la guerra

por Antonio Heredero
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1.50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

"Café Tupinamba"

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CENTIMOS.

Café con gotas 5 céntimos
Café con leche 5 céntimos

Servicio de Encargos

Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número, 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

DISPONIBLE

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE
Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

ERVILLO EN ERADO + PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido.	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera.	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una.	15

**ORDINARIO
de Elche á Alicante
Y VICEVERSA**

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE

Teléfono 96

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble

por el compañero Francisco Arenas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2.50 pts. ejemplar
LOS PEDIDOS A
Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y Enfermedades de la mujer

Consultas de **TORRIJOS, 7, 1.º FLICANCE**
Consultas económicas de 8 a 10 mañana
Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE